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Даешь кино в Аксае! Международный 
 молодежный нефтегазовый форум

Обучать языку - значит 
прикасаться к культуре страны

Ñ ÄÍÅÌ ÂÅËÈÊÎÉ ÏÎÁÅÄÛ!
9 мая все казахстанцы, как и многие 

жители бывших союзных республик, от-
мечают День Победы над фашизмом. Это 
один из самых почитаемых праздников 
для каждого казахстанца. День Победы - 
это день памяти,  дань уважения героизму 
наших солдат, павших на полях сражений 
Второй мировой войны. В Великой Отече-
ственной войне участвовали народы всех 
республик Советского Союза. Этот день 
отмечает сегодня все мировое сообще-
ство, вся коалиция, боровшаяся против 
фашизма.  На главных площадях всех го-
родов и населенных пунктов республики 
проходят торжественные мероприятия, 
на которых чествуют ветеранов Великой 
Отечественной войны и тыла.

Все дальше уходит от нас 9 мая 1945 
года, но мы по-прежнему помним, какой 
ценой достался нашим отцам и дедам тот 
день, и каждый год отмечаем этот пре-
красный и в тоже время трагичный празд-
ник вместе с ветеранами войны и трудо-
вого тыла. Мы никогда не забудем ратный 
подвиг тех, кто, защищая нашу Родину от 
фашизма, положил на алтарь Победы са-
мое ценное - свою жизнь. Мы склоняем 

Компания КПО вместе с представите-
лями администрации Бурлинского района 
приняла участие в церемонии возложе-
ния цветов во время празднования Дня 
Победы в городе Аксае.

***
Накануне празднования Дня Победы, 

представители отдела по обеспечению 
устойчивого развития КПО посетили ве-
теранов войны и труда, проживающих в 
близлежащих от месторождения Карача-
ганак сельских округах.  Представители 
КПО поздравили всех ветеранов с празд-
ником Победы и вручили им ценные по-
дарки. 

***
Работники КПО перечислили средства 

в помощь жителям Западно-Казахстанской 
области (ЗКО), пострадавшим от весен-
них паводков.

***
Компания КПО приступила к широко-

масштабной акции, направленной на  пре-
дотвращение незаконного сброса мусора 
на Карачаганакском месторождении, в 
рамках общей политики КПО и программы 
по утилизации отходов.  

***
В апреле этого года в Казахском На-

циональном Техническом Университете 
им. К.И. Сатпаева состоялся 8-ой Между-
народный молодежный нефтегазовый 
форум под эгидой SPE (Международное 
общество инженеров-нефтяников), в ко-
торой приняли участие и представители 
компании КПО.  

***
В Аксае стартовал социальный проект 

«Кино-кафе», реализуемый неправитель-
ственной организацией «Тарлан», кото-
рый был запущен при спонсорской под-
держке компании КПО. 

***
Отдел службы безопасности компа-

нии КПО выпустил специальную брошюру 
«Руководство по обеспечению безопасно-
сти». В нем отражены текущие моменты, 
наряду с нормами поведения, которым 
должны следовать все сотрудники компа-
нии.

***
Команда управления изменениями 

проекта SAP сообщила о запуске обнов-
ленного интранет-сайта проекта SAP.  
Обновленный сайт представляет инфор-
мацию о самой системе SAP и обзор теку-
щей деятельности по внедрению проекта 
SAP в компании. 

***
В ОСШ №3 г. Аксая состоялось оче-

редное заседание клуба "Меридиан". На-
ряду с учащимися школы, а также члена-
ми клуба, в заседании по установившейся 
традиции участвовали сотрудники КПО.

головы перед памятью 27 млн. советских 
людей, погибших во время Великой Оте-
чественной войны.

В историю Великой Отечественной 
войны золотыми буквами вписаны име-
на героев - сынов и дочерей нашего на-
рода - Бауржана Момышулы, Талгата 
Бегельдинова, Маншук Маметовой, Алии 
Молдагуловой и многих-многих других. 
Воины-казахстанцы сражались не щадя 
своей жизни, каждый второй из них не 
вернулся с войны. 

Вклад казахстанцев в Победу в той 
войне огромен. Сотни тысяч казахстанцев 
сложили головы на полях сражений. На 
всех фронтах этой войны сражались бо-
лее 1 млн. 200 тыс. казахстанцев, около 
100 тыс. наших земляков были награжде-
ны орденами и медалями, 500 казахстан-
цев были удостоены высокого звания Ге-
роя Советского Союза, среди них воины 
легендарной Панфиловской дивизии, 
сформированной в Казахстане.

Казахстан, наверное, единственная 
из республик СНГ, в которой в начале 
мая отмечаются стразу 3 государствен-
ных праздника, тематически связанных 

между собой. Это Первомай, который 
сейчас называется Днем единства наро-
дов Казахстана. Именно в годы Великой 
Отечественной войны в Казахстан со всех 
уголков Советского Союза были депор-
тированы многие народы. Тогда был за-
ложен фундамент этого единства. 7 мая 
отмечается День защитника Отечества, 
который перенял эстафету у 23-го фев-
раля. 

В достижение Победы наравне со 
всей страной свой вклад внесли и жители 
Приуралья - с оружием в руках на полях 
сражений и героическим трудом в завод-
ских цехах и на колхозных полях. 

По установившейся традиции в канун 
празднования Дня Победы компания КПО 
провела ряд благотворительных акций 
для ветеранов войны и тружеников тыла, 
а также приняла участие в церемонии 
возложения венков к Вечному огню. В це-
ремонии возложения венков от компании 
КПО приняли участие Джузеппе Пази и 
Нуржан Камалов.  Перед монументом за-
щитникам Отечества вновь встретились 
старые друзья и однополчане. Их оста-
лось совсем немного, и с каждым годом 
становится меньше. Долг каждого - не 
забывать не только имен павших, но и 
оставшихся в живых героев войны, живу-
щих сегодня рядом с нами.

ÍÎÂÎÑÒÈ 
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День Победы - праздник осо-
бенный. В этот день мы можем 
отдать дань уважения тем лю-
дям, которые не пожалели сво-
ей жизни ради нашего светлого 
будущего. В  компании «Кара-
чаганак Петролиум Оперейтинг 
Б.В.» стало хорошей традицией 
в преддверии этого праздника 
поздравлять ветеранов и дарить 
им подарки. 

Этот год также не стал исклю-
чением, и сотрудники компании 
лично поздравили фронтовиков 
и их вдов, проживающих в селах, 
расположенных по периметру 
Карачаганакского месторожде-
ния, с этим добрым праздником.

Вместе со специалистами по 
работе с населением Акмарал 
Адиловой, Жанар Кажидденовой 
и Мереке Курмангали мы побы-
вали в Приуральном сельском 
округе в доме фронтовика Бер-
денко Александра Павловича. 
Ветерану был преподнесен ковер 
в подарок. Александр Павлович 
признался нам, что уже на протя-
жении нескольких лет компания 
КПО Б.В. ежегодно поздравляет 
его с Днем Победы. Ветеран вы-
разил огромную благодарность 

19 апреля  компания «Карачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» 
(КПО) направила телеграмму акиму  ЗКО Бактыкоже Измухамбетову  со 
словами сочувствия и поддержки в связи с масштабным наводнением, 
в результате которого  под водой оказались многие населённые пункты 
Приуралья. 

В телеграмме, в частности, говорится о том, что коллектив КПО Б.В. 
в этот тяжёлый и драматичный момент в жизни региона не может оста-
ваться в стороне и решил перечислить свою однодневную зарплату в 
Фонд помощи пострадавшим от стихийного бедствия в ЗКО. 

Компания КПО поздравляет всех 
жителей Приуралья с праздником 

единства народа Казахстана. 
Примите наши самые искренние 

поздравления с этим 
весенним праздником.  

Желаем всем жителям здоровья, 
счастья и процветания.

1 ìàÿ - ïðàçäíèê åäèíñòâà 
íàðîäà Êàçàõñòàíà 

ПРЕСС-
РЕЛИЗ

Ïîäàðêè ê ïðàçäíèêó

компании за материальную по-
мощь и поддержку.

Также в этот день подарок к 
празднику получила и вдова вете-
рана Татьяна Ивановна Кучерен-
ко, которая от души радовалась 
визиту гостей. Татьяна Ивановна 
даже немного прослезилась, но 
как она призналась – это слезы 
радости.

Сразу можно было заметить, 
что у сотрудников компании с 

местным населением сложились 
теплые дружеские отношения. 
Пожилые люди с большим не-
терпением ждут представителей 
компании, которые приезжают 
не только с подарками, но и уде-
ляют особое внимание каждому 
- поговорят с ними, спросят о са-
мочувствии, а старикам больше 
ничего и не надо, для них важно 
человеческое отношение, уваже-
ние и внимание.

1 мая в странах бывшего Советского Союза отмечался как 
День международной солидарности трудящихся и имел много 
лет «политическую окраску».  Праздник отмечался демонстра-
циями, массовыми гуляньями, украшался портретами полити-
ческих деятелей, передовиков производства, лозунгами, призы-
вами, плакатами и диаграммами о достижениях в той или иной 
отрасли народного хозяйства, науки, культуры.

С приобретением независимости Республикой Казахстан этот 
весенний праздник сохранился, но претерпел небольшие изме-
нения. Праздник начал отмечаться в 1996 году.  18 октября 1995 
года Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев подписал указ 
об объявлении 1 мая Днём единства народа Казахстана.

Казахстан - многонациональное государство. В нем прожива-
ет более ста пятидесяти национальностей и народностей. Поэто-
му сохранение межнационального и межрелигиозного согласия 
является одним из главных приоритетов политики Казахстана.  В 
этот день во всех городах республики всегда проводятся празд-
ничные мероприятия по сплочению всех народов, проживающих 
в Казахстане. Яркий весенний праздник проходит  дружным ше-
ствием по центральным улицам городов, а также проведением 
множества увеселительных мероприятий. 

Сотрудники отдела по работе с населением поздравляют ветеранов.
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Курсы русского языка для 
иностранных сотрудников компа-
нии КПО проводит Хатима Утепо-
ва, которая работает в КПО в ка-
честве преподавателя уже много 
лет.  Ее коллеги отзываются о ней 
как очень добром, отзывчивом и 
терпеливом человеке.  Являясь 
опытным преподавателем с мно-
голетним стажем, она прилагает 
все усилия для того, чтобы по-
мочь иностранным сотрудникам 
КПО основательно изучить рус-
ский язык. 

Несмотря на то, что изуче-
ние русского языка является 
достаточно трудным занятием, 
иностранные специалисты  под 
руководством Хатимы изучают 
язык очень упорно.  Они пони-
мают, что для того, чтобы знать 
русский язык, необходимо почув-
ствовать сам язык и знать рус-
скую культуру.

В этом году отдел развития 
и обучения КПО отмечает 10-
летний юбилей с начала пре-
доставления курсов, которые 
помогли более 500 человек, по-
чувствовать себя своими в на-
шей стране. В честь этой знаме-
нательной даты, корреспондент 
газеты «Новости Карачаганака» 
встретился с Хатимой Хамзиев-
ной и попросил ее ответить на 
некоторые вопросы.

Хатима Хамзиевна, расска-
жите о себе? 

- Я окончила Уральский го-

Îáó÷àòü ÿçûêó - çíà÷èò ïðèêàñàòüñÿ ê êóëüòóðå ñòðàíû
сударственный педагогический 
институт им. А.С. Пушкина, по-
лучила квалификацию учителя 
русского языка и литературы, 
Отличник образования РК.

Преподавательский опыт, 
где и какие дисциплины пре-
подавали/преподаете в на-
стоящее время? 

- Мой преподавательский 
опыт более 30-ти лет. Я работа-
ла в Жарсуатской средней  шко-
ле, в школах №2 и №3 города Ак-
сая.  Последние 10 лет работаю 
учителем русского языка как ино-
странного в компании КПО.

Чему Вы стремитесь нау-
чить своих слушателей? 

- Самое главное, научить 
иностранных студентов  гово-
рить по-русски и получать удо-
вольствие от изучения языка, ко-
торый открывает для них новые 
возможности для общения. Язык 
помогает глубже понять страну 
пребывания.

Самое важное, чему слуша-
тели научили Вас? 

- Специфика работы препода-
вателей нашего  учебного центра 
заключается в том, что мы пре-
подаём взрослым людям. Они 
приходят к нам  уже с опытом из-
учения и, несомненно, это надо 
использовать. Мои слушатели – 
это высококвалифицированные 
специалисты и люди с большим 
жизненным опытом. У них есть 
чему поучиться. Они отличают-

ся внутренней свободой, более 
широким взглядом на жизнь, они 
чувствуют себя комфортно в лю-
бой стране, они  открыты, друже-
любны, очень внимательны. Они 
говорят, что самое важное – это 
люди. Во мне было заложено, 
что самое главное - это работа, 
личное - потом. Они, в какой-то 
мере, поменяли моё отношение 
к жизни. Самое важное - это се-
мья, близкие тебе люди. Если 
здесь хорошо, то и в работе бу-
дет успех.

Есть ли какие-то стандар-
ты качества в Вашей работе, 
установленные Вами лично 
для себя? Какие именно? 

Для меня стандарт качества 
- это, когда слушатель пришёл 
к тебе на урок, и ему интересно 
быть на твоём уроке, урок оправ-
дывает его ожидания, он просто 
счастливым покидает занятие, и 
я знаю, что он продолжит своё 
обучение. Это и есть качество 
работы.

Что, по Вашему мнению, 
является наиболее важным 
во взаимодействии «слуша-
тель/преподаватель»? 

- Возможно, взаимопонима-
ние, уважение, творческий полёт, 
и когда в тебе слушатель видит 
профессионала и доверяет тебе.

Ваша профессиональная 
победа (удача, достижение), 
которую Вы считаете самой 
значимой? 

- Стандартные профессио-
нальные победы – это, когда твой 
слушатель выиграл олимпиаду 
или какой-либо конкурс. Учитель 
получил награду, звание, грамо-
ту и т.д.  В моей работе, может 
быть, достижение заключается 
в том, что мой слушатель стара-
ется говорить на русском языке 
с коллегами, на официальных 
встречах, проводит презентации. 
В конце концов, здоровается, бла-
годарит на русском. Это хорошо! 
Сейчас количество иностранных 
специалистов на проекте ста-
новится меньше, идёт процесс 
национализации. Всё больше 
моих слушателей покидают  Ка-
рачаганакский проект. Я считаю 
своим достижением то, что для 
них уроки русского языка были 
одним из важных звеньев цепи 
их профессионального роста, и я 
как учитель сыграла определён-
ную роль в их работе здесь. Ведь 
учительский труд неосязаемый, 
его трудно оценить.

Какие качества Вы более 
всего цените в людях? 

- В людях больше всего ценю 
искренность, порядочность и 
правдивость.

Назовите три книги, кото-
рые сыграли самую важную 
роль в Вашей жизни? 

- Хочу ответить просто: чи-
тайте классику, господа!  Из ра-
нее недоступных книг - Булгаков 
«Мастер и Маргарита», Замятин 
«Мы», Солженицын  «Матрёнин 
двор».

Ваше любимое место на 
земле? 

- Мой дом, моя семья.

Ваш лучший день – это… 
- В настоящее время – дни 

рождения внуков. Но, думаю, 
лучшее еще впереди.

Чем привлекает Вас рабо-
та в КПО?

- В КПО созданы все условия 
для работы и профессионально-
го роста. Работая в КПО, я полу-
чила возможность побывать на 
курсах повышения квалифика-
ции в Лондоне, в Москве, в Алма-
ты. Я ознакомилась с передовой 
методикой преподавания русско-
го языка как иностранного.

Чем Центр обучения и раз-
вития КПО отличается от 
других учебных заведений, в 
которых Вам довелось препо-
давать?

- Я думаю, что Центр обуче-
ния и развития КПО - это самое 
лучшее, что создано в нашей 
структуре. Это очень современ-
ное заведение, оно чувствует 
движение времени. Здесь даёт-
ся возможность для обучения и 
развития всем работникам без 
исключения. У нас хороший ме-
неджмент, отличные преподава-
тели и администраторы.

Что бы Вы хотели поже-
лать Вашим настоящим и бу-
дущим слушателям? 

- Всем моим студентам я хочу 
сказать спасибо, что они есть, 
что они находят время для изу-
чения, в общем-то, трудного для 
них языка. Я хочу пожелать им 
успехов и побольше радости в 
жизни, чтобы они подольше ра-
ботали здесь, в Казахстане, по-
тому что с ними очень интересно 
общаться.

В Аксае стартовал социальный проект 
«Кино-кафе», исполняемый неправитель-
ственной организацией «Тарлан», кото-
рый был запущен при спонсорской под-
держке компании КПО. В рамках проекта 
будет осуществляться показ фильмов для 
жителей города и района на базе КРК 
«Арман». Для этих целей было куплено 
кинооборудование и экран для трансля-
ции фильмов. 

На днях состоялась торжественная 
презентация кинотеатра в КРК «Арман». 
На церемонии открытия присутствовали 
заместитель акима района Талгат Сидык, 
представители компании КПО  Зульфия 
Музафарова и Акмарал Адилова, пред-
седатель МОО «Тарлан» Ержан Кемель-
ханов.

К собравшимся со словами привет-
ствия обратился заместитель акима 
района Талгат Сидык, он  подчеркнул, 
что сегодня - особенный день для жите-
лей нашего города. Теперь, благодаря 
спонсорской поддержке компании КПО 

Äàåøü êèíî â Àêñàå!
Б.В., все желающие могут ходить на свои 
любимые фильмы, следить за новинка-
ми, проводить свой досуг с пользой для 
души. 

- В будущем мы планируем показ па-
триотических фильмов к Дню Победы для 
учащихся школ, - добавил Талгат Сидык.

В зрительном зале в этот день в 
основном собралась молодежь, которая 
искренне радовалась знаменательному 
событию в жизни города. Кинотеатр в Ак-
сае – это давняя мечта горожан. И теперь 
она воплотилась в жизнь.

Не скрывая радости, своими впечат-
лениями с нами поделилась жительница 
города Аксая Анастасия Зотова: «У нас 
в Аксае в последнее время не хватало 
культурно-развлекательных учреждений, 
вечерами нечем было себя занять. Я с 
детства люблю посещать кинотеатры. 
Раньше в Аксае был замечательный кино-
театр «Дружба», мы с родными часто туда 
ходили. Но, к сожалению, его развалили, 
и сейчас он стоит в бесхозном состоя-

нии. Услышав, что у нас в Аксае в ночном 
клубе «Арман» будут показывать кино, я 
очень обрадовалась. Кино для меня – это 
целая жизнь. Вместе с героями ты пере-
живаешь, страдаешь, радуешься. Иногда, 
со стороны, в героинях я узнаю себя (улы-
бается). Больше всего, конечно, я люблю 
исторические фильмы. Особенно про Ве-
ликую Отечественную войну. Из фильмов 
мы узнаем о героических подвигах и му-

жестве советских солдат. Думаю, больше 
надо таких фильмов показывать, где есть 
положительный пример героев».

Как отметили сами спонсоры, они 
всегда с большим удовольствием под-
держивают социальные проекты, направ-
ленные на улучшение жизни жителей 
региона. Благодаря спонсорской помощи 
компании КПО в нашем районе сделано 
немало добрых дел.

Джузеппе Пази  и Хатима Утепова.  

Хатима Утепова со иностранными специалистами КПО.
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Одной из основных задач отдела службы безопас-
ности КПО является обеспечение безопасных условий 
работы и защита персонала КПО, а также имиджа, кон-
фиденциальной информации и других активов от всех 
видов возможного ущерба. Отдел СБ КПО осуществля-
ет охрану территории месторождения площадью более 
320 км², где находятся производственные объекты КПО, 
охрану экспортного трубопровода KATS общей протя-
женностью 635 км, идущего от КПК до г. Атырау и других 
объектов. 

Осведомленность в вопросах безопасности и меро-
приятиях, направленных на снижение рисков, представ-
ляет собой неотъемлемую часть действующей политики 
КПО и является жизненно важной задачей компании в 
Республике Казахстан. 

Вопросам безопасности компания КПО уделяет 
большое внимание.  Совсем недавно отдел СБ в оче-
редной раз выпустил обновленную версию специальной 
брошюры «Руководство по обеспечению безопасности 
КПО».  Формат и содержание данного документа сви-
детельствуют о первостепенном внимании, уделяемом 
руководством компании вопросам обеспечения безопас-
ности и благополучия персонала КПО вместе с обеспе-
чением правопорядка на производственных объектах и 
организацией мер по охране имущества компании.  Кро-
ме того, в нем отражены нормы и правила поведения 
общего характера, которым должны следовать все со-
трудники компании и ее подрядчики.

Работа по охране окружающей среды, направленная 
на ликвидацию промышленных и бытовых отходов на 
Карачаганакском месторождении, является приоритет-
ной для компании КПО.  В настоящее время компания 
КПО прилагает большие усилия, проводя разъяснитель-
ные работы с представителями подрядных компаний, 
направленные на предотвращение незаконного сброса 
мусора в рамках общей политики КПО и программы по 
утилизации отходов.  

Планы по управлению отходами, прописанные в 
контрактах, должны полностью поддерживаться, выпол-
няться и контролироваться каждым подрядчиком.  Все 
работы, выполняемые на месторождении подрядными 
компаниями, должны вестись в полном соответствии с 
требованиями природоохранного законодательства Ре-
спублики Казахстан.

Огромные запасы отходов, возникшие в процессе 
строительства и эксплуатации промышленных объектов 
КПО на месторождении, безусловно, нарушают эколо-
гический баланс и равновесие в природе.  Стоит отме-
тить, что вывоз промышленных и строительных отходов 
- это не только уборка территории месторождения, это 
также перевоз отходов и их дальнейшая утилизация. 
Несоблюдение этих норм, предписанных в контрактах, 
может рассматриваться как основание для прекраще-
ния договорных отношений с подрядными компаниями. 
Поэтому каждый подрядчик КПО должен нести личную 
ответственность по соблюдению всех процедур, провоз-

В числе приоритетов ме-
дицинская помощь населению 
остается одним из главных. Во 
многом качество оказываемых 
медиками услуг зависит от обе-
спечения современным обору-
дованием, приобретать которое 
бурлинцам помогает компания 
КПО. Желание лично убедиться, 
насколько улучшилось качество 
и оперативность оказываемых 
медицинских услуг после при-
обретения новых аппаратов и 
техники привело представите-
лей компании в стены районной 
больницы.

«Мы не сторонимся поддерж-
ки спонсоров, - рассказывает 
главный врач Бурлинского райо-
на А.А. Алдангаров, - помимо 
выделяемых средств из государ-
ственного бюджета стремимся 
привлечь к проблемам местной 
сферы здравоохранения внима-
ние тех компаний, которые ра-
ботают в нашем районе. Такое 
соглашение удалось достичь с 
генеральным директором КПО 
Джузеппе Пази, согласно которо-

Áåçîïàñíîñòü – ýòî ëè÷íàÿ îòâåòñòâåííîñòü êàæäîãî
В своем обращении к сотрудникам КПО генеральный 

директор компании  Джузеппе Пази отметил: «Безопас-
ность – обязанность каждого из нас, мы все должны ак-
тивно участвовать в защите нашего персонала, активов 
и имиджа компании от посягательств в любой форме».  
Джузеппе Пази также призвал каждого сотрудника КПО 
внимательно ознакомиться с обновленным документом.  
«Мы все должны вносить свой личный вклад в обеспече-
ние безопасности наших коллег и следовать указанным 
требованиям.  Исходя из этого, все сотрудники должны 
принимать активное участие в вопросах, касающихся 
безопасности».

Основным принципом «Руководства по обеспечению 
безопасности КПО» является всеобщая совместная ра-
бота по обеспечению всестороннего понимания вопро-
сов и задач безопасности и определению оптимальных 
решений.  

В качестве дополнения к данному Руководству отдел 
СБ КПО регулярно издает информационные бюллетени, 
сообщения в интранете, статистические данные и соот-
ветствующие рекомендации.  

Следует отметить, что сотрудники отдела СБ КПО 
профессионально подготовлены для выполнения по-
ставленных перед ними задач по обеспечению безопас-
ности персонала и активов КПО, а также для поддержа-
ния нормального режима работы компании.  

Отдел СБ прилагает все усилия по обеспечению за-
щиты персонала и охраны объектов КПО от различного 

рода посягательств. Важно четко следовать всем реко-
мендациям и оказывать необходимое содействие со-
трудникам отдела СБ.  

Многие казахстанские работники проживают за пре-
делами Аксая и Уральска. Некоторые из них прибывают 
в Аксай из Актобе.  В выходные дни поезд прибывает в 
ночное время. Конечно, можно воспользоваться услуга-
ми городского такси, чтобы добраться с вокзала домой. 
Но при этом существует риск подвергнуться нападению 
злоумышленников в темном подъезде или на лестнич-
ной клетке. В качестве одной из мер, направленных на 
уменьшение подобного риска, силами мобильной груп-
пы быстрого реагирования отдела СБ КПО осуществля-
ется встреча работников  КПО, прибывающих в Аксай в 
ночное время, и сопровождение их до места прожива-
ния. Данный вид содействия работникам  КПО органи-
зуется заранее путем централизованной подачи заявок 
администраторами отделов при согласовании со своими 
линейными руководителями. Сотрудники отдела СБ от-
крыты для взаимодействия и сотрудничества и всегда 
готовы выслушать идеи и предложения своих коллег по 
совершенствованию работы. При этом важно помнить 
об одной простой истине – каждый из нас несет личную 
ответственность за собственную безопасность и безо-
пасность окружающих нас людей.

Ваш экземпляр обновленного «Руководства по обе-
спечению безопасности КПО» можно получить в отделе 
СБ КПО (КВЧ, ком. 101).

Íåçàêîííûé ñáðîñ îòõîäîâ íà ìåñòîðîæäåíèè áóäåò ñòðîãî ïðåñåêàòüñÿ 

На страже здоровья
му наша больница получила 42 
тысячи долларов, направленных 
на приобретение того оборудова-
ния, в котором медики испытыва-
ли острую нехватку. Список был 
составлен совместно с отделом 
здоровья КПО, сегодня мы рады 
организовать презентацию при-
обретенного оборудования, ра-
бота которого уже спасает жизни 
пациентов».

Дружественный визит нанес-
ли ставшие добрыми знакомыми 
спонсоры, среди которых  - на-
чальник отдела медицины КПО 
Матео Ла Сала, специалисты от-
дела по связям с общественно-
стью. После состоявшейся бесе-
ды главврач Алтай Алдангаров 
провел гостей по кабинетам и 
медицинским отделениям, в кото-
рых установлено приобретенное 
оборудование. Были закуплены 
электрокоагуляторы, сухожаро-
вые шкафы, электрокардиогра-
фы, электроотсосы, прикроват-
ные мониторы, дефибриллятор 
и кардиомонитор. Каждый из 
этих аппаратов имеет достаточ-

но высокую цену, и приобрести 
их комплексно за короткое вре-
мя местной больнице было бы 
затруднительно. Поэтому финан-
совая помощь КПО оказалась 
очень кстати. Делегация посети-
ла реанимационное отделение, 
кабинеты врачей, в которых се-
годня установлены компьютеры, 
подключенные к Интернету, что 
обеспечило внутреннюю связь в 
больнице. Как отметили медики, 
в настоящее время весь учет о 
проводимом лечении ведется в 
электронной форме. Тенденция 
к соответствию  казахстанской 
медицинской сферы мировым 
стандартам определяет рефор-
мы и преобразования, осущест-
вляемые в медицине РК в по-
следнее время. Примечательно, 
что результативность нововведе-
ний всемерно поддерживается 
иностранными компаниями, ра-
ботающими в нашей стране.

Акмарал Адилова, специа-
лист отдела по связям с обще-
ственностью КПО: «От лица на-
шей компании мы желаем всем 

бурлинцам крепкого здоровья. 
Не секрет, что медицинское 
оборудование последнего по-
коления является очень дорого-
стоящим, но в нашей компании 
ясно понимают, что от его нали-
чия напрямую зависит качество 
обслуживания пациентов. КПО 
неизменно придерживается со-
циальных приоритетов в реали-
зуемой компанией программе 
спонсорской поддержки, когда, в 
первую очередь, всемерная по-
мощь оказывается проектам, на-

правленным на улучшение каче-
ства жизни местного населения. 
Ежегодно 180 пенсионеров  от-
дыхают в санатории «Акжайык» 
и 140 детей из Бурлинского райо-
на посещают на каникулах оздо-
ровительный лагерь «Талап».

Знакомство с больницей 
обернулось диалогом медиков 
районной больницы и медицин-
ского отдела КПО, в котором 
коллеги обменялись советами и 
рекомендациями из накопленно-
го опыта и практики. 

глашенных в контрактах с заказчиком, которым в дан-
ный момент является компания КПО.  Несоблюдение и 
невыполнение этих договорных отношений со стороны 
подрядчиков будет жестко пресекаться.  

В настоящее время компания КПО ведет рассле-
дование всех обстоятельств, связанных с незаконным 
сбросом мусора на территории месторождения.   Не-
законный сброс промышленных и бытовых отходов на-
рушает все обязательства, принятые компанией КПО по 
сохранению и защите окружающей среды, и является 
незаконным согласно законодательству Республики Ка-
захстан.

Экологическая безопасность - это тема общена-
ционального значения для местности, где ведется раз-
работка крупнейшего в мире нефтегазоконденсатного 
месторождения.   Вопросы экологической безопасности 
производства приобретают не только социальное, но и 
экономическое значение.

Особой гордостью компании КПО является Эко 
Центр, введенный в эксплуатацию в конце 2009 года.  
Эко Центр был построен как часть обязательств компа-
нии по охране окружающей среды и эффективному ис-
пользованию природных богатств. В настоящее время 
Эко Центр позволяет компании КПО улучшать свои по-
казатели по охране окружающей среды, а также   быть 
лидером в области утилизации, переработки и безопас-
ного размещения буровых растворов и шлама не только 
в Казахстане, но и во всем мире.  

Компания КПО отдает себе отчет в том, что функцио-
нирование ее предприятий, как и любая антропогенная 
деятельность, приводит к изменениям в окружающей 
среде. Поэтому КПО считает свой обязанностью вести 
работу таким образом, чтобы ее деятельность была 
социально значимой и отвечала требованиям законо-
дательства Республики Казахстан. Неукоснительного 
соблюдения требований законодательства Казахстана  
компания КПО требует и от всех своих подрядчиков. 
Основная цель компании состоит в том, чтобы охрана 
окружающей среды стала неотъемлемой частью бизне-
са в краткосрочном и долговременном масштабах. 
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Компания КПО объявила о Программе грантов для 
казахстанского персонала КПО и их детей на 2011 год.  
Программа призвана развивать профессиональный по-
тенциал своих сотрудников, совершенствовать знания и 
навыки достойных национальных кадров, тем самым, го-
товя их к будущей руководящей деятельности.  Согласно 
сообщению Отдела трудовых ресурсов КПО, программа 
грантов обеспечивает 60 грантов в год.  Ежегодно выде-
ляется 24 гранта для работников компании и 36 грантов 
для их детей.  

Программа по предоставлению грантов является 
одной из приоритетных для КПО. КПО надеется, что 
такая финансовая поддержка окажется полезной ра-
ботникам и позволит работникам и их детям улучшить 
технические и профессиональные знания и навыки по-
средством обучения. Цель программы - улучшить тех-
нические и профессиональные знания казахстанского 
персонала и, таким образом, внести вклад в программу 
развития компании.

Комитет по оказанию спонсорской помощи следит 
за исполнением данной политики. В состав Комитета по 
оказанию спонсорской помощи входят генеральный ди-
ректор, директор по производству, финансовый дирек-
тор, управляющий по корпоративным вопросам ОТ, ТБ и 
ООС и качества, директор по сервисному обеспечению, 
директор по маркетингу, директор по взаимодействию с 
правительственными учреждениями, управляющий по 
корпоративным вопросам управления, управляющий 
трудовыми ресурсами. Менеджер отдела по управлению 
персоналом управления по трудовым ресурсам являет-
ся членом комиссии без права голоса. 

Каждый член комитета по оказанию спонсорской по-
мощи по присуждению гранта назначает одного предста-
вителя в Регулирующую комиссию. Комиссия принимает 
решение о ежегодном присуждении гранта в соответ-
ствии с требованиями данной процедуры. Регулирую-
щая комиссия состоит из девяти человек.

Заявления на получение гранта согласно данной 
процедуры подаются вместе со всеми требуемыми до-
кументами в период с 1 по 31 июля каждого года.

Заявления подаются в Управление по трудовым ре-
сурсам, где подготавливаются и предоставляются Ко-
миссии все требуемые документы на рассмотрение и от-
бор. Комиссия оценивает каждого кандидата, используя 
для этого соответствующую форму оценки кандидата 
для работников и для детей работников. По окончании 
процедуры оценки управление по трудовым ресурсам 
КПО уведомляет всех кандидатов о принятом решении.

Следует отметить, что работник может подать заяв-
ление только на один грант «Гранты для работников», 
а также работник имеет право подать заявление на по-
лучение гранта для каждого из своих детей. После при-
суждения гранта работник более не допускается для 
участия в программах КПО на получение грантов. За 
исключением случаев, когда работник подает заявление 
на грант для своего ребенка, которому не был присуж-
ден грант по какой-либо из программ КПО на получение 
грантов. Однако, грант КПО по программе «Гранты для 
детей» может быть предоставлен, если ребенку не при-
своен государственный грант.

Комиссия по своему усмотрению проводит собеседо-
вания с заявителями для уточнения любой информации 
по заявлению. Результаты собеседования становятся 
частью процесса принятия решения комиссией. Все 
работники при помощи средств ИТ получат предвари-
тельное уведомление о начале действия программы. 
Учитывая, что некоторые работники не имеют доступа 
к этой информации, она будет помещена на досках объ-
явлений, а также на производственных участках будут 
распространяться информационные листки.

29 апреля состоялось торже-
ственное открытие нового отделения 
физиотерапии  в частной клинике 
«Амбуланц». В церемонии открытия 
приняли участие заместитель акима 
района Талгат Сидык, главный врач 
районной центральной больницы 
Алтай Алдангаров, заведующая от-
делением областного департамента 
здравоохранения Мария Жолдыбае-
ва, директор областного центра фор-
мирования здорового образа жизни 
Светлана Ермеккалиева, предста-
вители бизнеса и руководство кли-
ники. А ранее клинику  посетил аким 
Бурлинского района Булат Шакимов, 
который поздравил коллектив «Ам-
буланца» и всех жителей района с 
этим знаменательным событием.

На торжественном открытии к со-
бравшимся со словами приветствия 
обратился один из учредителей кли-
ники «Амбуланц» Гана Мештянкова, 
которая является также и главным 
инициатором идеи создания «Амбу-
ланца». Много лет назад, попав в аварию и испытав все 
тяготы и боль на себе, она окончательно решила, что 
вся ее последующая жизнь будет посвящена служению 
на благо жителей нашего района. И несмотря на то, что 
Гана по образованию строитель, она вот уже много лет 
работает в сфере медицины, о чем нисколько не жале-
ет. Стоит отметить, что учредителями «Амбуланца» яв-
ляются доктор медицинских наук, профессор, академик 
профилактической медицины Казахстана Абрек Сариев 
и инженер-строитель Мештянкова Гана.

Особое внимание в компании уделяется социальной 
политике. «Амбуланц» на протяжении нескольких лет 
ведет шефство над детьми Бурлинского пришкольного 
интерната. Ежегодно предоставляют бесплатный школь-
ный медицинский осмотр, сотрудничают с отделом вну-
тренней политики Бурлинского района, всегда с боль-
шой радостью отзываются на все просьбы районного 
акимата.

Абрек  Сариев рассказал, что за много лет рабо-
ты они собрали отличную команду врачей, накопи-
ли уникальный опыт в сфере организации лечебно-
диагностического процесса и с радостью приглашают 
всех лично убедиться в профессионализме и высочай-
шей квалификации всех сотрудников «Амбуланца».  

В новом отделении установлены аппараты для про-
ведения  лазерной терапии, электролечения, магнитной 
терапии, ультразвуковой терапии и другие. Так, аппарат 
магнитной терапии работает как в высокоинтенсивном, 
так и низкоинтенсивном режимах, захватывает большой 
диапазон заболеваний. С его помощью можно лечить от 
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болевых синдромов на позвоночнике, суставах, вплоть 
до гастрита и гепатита, которые сейчас распространены 
среди населения.

Стоит отметить, что оборудование для отделения 
физиотерапии клиники «Амбуланц» было произведено в 
Великобритании и зарегистрировано в Казахстане, и со-
ответствует всем мировым стандартам. Такие аппараты 
во всем Казахстане имеются только в городах Астана, 
Алматы и теперь в Аксае.

По словам главного врача районной центральной 
больницы Алтая Алдангарова, открытие отделения фи-
зиотерапии с новейшей медицинской техникой в нашем 
районе - значимое событие в сфере региональной меди-
цины, поскольку подобного комплекта оборудования нет 
во всем Западном Казахстане.

Обратившись в клинику «Амбуланц», вы всегда смо-
жете получить квалифицированную помощь у нужного 
специалиста  семь дней в неделю. Клиника «Амбуланц» 
предлагает качественное медицинское обслуживание на 
уровне международных стандартов. Вы всегда можете 
обратиться за такими медицинскими услугами, как  ско-
рая медицинская помощь (круглосуточно), консультация 
специалистов, рентген лаборатория, лабораторная диа-
гностика (биохимические анализы, имунно-ферментные 
анализы, клиническая лаборатория), профессиональ-
ные медицинские осмотры, шоферская медкомиссия, 
алкотесты, наркотесты, физиотерапия. 

Новое отделение физиотерапии находится по адре-
су: Аксай, 5 микрорайон, 20 дом. За справками можно 
обращаться по телефонам: 20479, 34351.

Слова благодарности в адрес семьи Ващук звучат в 
эти праздничные дни от многих бурлинцев - родствен-
ников ветеранов Великой Отечественной войны 1941-
1945 годов. 

- Накануне праздника мы получили в подарок па-
мятные альбомы, в которых дается подробная инфор-
мация об участниках Великой Отечественной войны 
из Бурлинского района, в том числе и о наших отцах-
фронтовиках, - рассказывают Лидия Ивановна Голо-
вачева и Роза Анатольевна Хусаинова из Аксая. Под-
готовлены альбомы нашими земляками - аксайцами 
Геннадием Ивановичем, Ольгой Павловной и Андреем 
Ващук. Кстати, Геннадий и Андрей Ващук, являются со-
трудниками КПО, которые трудятся в компании вот уже 
на протяжение многих лет. 

Сегодня, когда память о трагических днях той 
страшной войны уходит все дальше и дальше, такой 
подарок - вещь дорогая, а труд, вложенный в создание 
своеобразной летописи войны - бесценен. 

Фамилия Ващук в Аксае известная – именем про-
славленного воина-бурлинца Ивана Ефимовича Ва-
щука, отца Геннадия Ивановича, названа одна из улиц 
районного центра. Родители Ольги Павловны также 
являлись участниками войны. Отсюда - трепетное от-
ношение к исторической памяти и к судьбам людей, це-
ной своей жизни отстаивающих победу. Примечатель-
но, что живой интерес к событиям тех лет О.П. Ващук, 
много лет проработавшая учителем в СОШ №5, при-
вивала молодому поколению: неоднократно по ее при-
глашению школу посещали ветераны войны, которые 
рассказывали учащимся о войне и о тех суровых испы-

таниях, которые пришлось им пережить. Результатом 
многолетней кропотливой работы по сбору и уточне-
нию информации о бурлинцах, воевавших на фронтах 
Великой Отечественной, выступает данный альбом, 
выпущенный по инициативе сына супругов Ващук - Ан-
дрея Геннадьевича. 

- В альбоме собрана информация о многих вете-
ранах. Для того, чтобы уточнить боевой путь наших 
отцов Ивана Герасимовича Сорокина и Анатолия Ива-
новича Кошелева, - рассказывают дочери ветеранов, 
- достоверно представить информацию о их ранениях 
и наградах, супруги Ващук неоднократно обращались 
к нам с просьбой предоставить имеющиеся документы 
и фотографии, обзванивали родственников, прожива-
ющих не только в Казахстане, но и в странах СНГ. И 
такая работа проводилась относительно каждого, мно-
гим семьям преподнесен такой памятный подарок. Мы 
выражаем огромную благодарность семье Ващук. 

К сожалению, сегодня рядом с нами нет Ольги 
Павловны, но светлая память о ней и её вкладе в со-
хранение правдивой памяти о военных годах всегда 
будет жить в наших сердцах. Знаем, что с неменьшей 
заинтересованностью сбором информации занимался 
и Геннадий Иванович. Признательны их сыну Андрею 
Геннадьевичу (на чьи средства был выпущен альбом 
большим тиражом) за преданность делу родителей и 
соучастие в создании альбома. Сердечная благодар-
ность в адрес этих людей отныне долго будет жить в 
наших сердцах и в сердцах наших потомков. Как и па-
мять о боевых заслугах отцов, о которых грядущие по-
коления будут узнавать из данного альбома.
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То, что Уральск с каждым годом становится чище и краше, не 
заметить нельзя. И этот процесс кажется естественным. Однако 
мало кто догадывается, какая огромная работа скрывается за 
всей этой красотой и уютом, сколько человеческого труда и мате-
риальных затрат уходит на то, чтобы сделать Уральск таким, какой 
он есть. 

Совсем недавно, в рамках проводимого общегородского суб-
ботника по очистке, благоустройству и озеленению весь коллектив 
Уральского офиса КПО принял активное участие в этом важном 
мероприятии.  Местом проведения субботника была выбрана 
школа-интернат для слабослышащих детей. 

Сотрудники КПО не только приняли участие в благоустройстве 
территории школы-интерната, но также организовали там роза-
рий. С приходом лета территория школы-интерната расцветет яр-
кими красками.

По словам сотрудников Уральского офиса КПО: «Наша глав-
ная задача – сохранить и приумножить то, что было сделано до 
нас. Мы как патриоты своего города должны внести лепту в  бла-
гоустройство нашего родного города, сделать его еще краше, что 
несомненно поможет улучшить микроклимат города.   

КПО, при поддержке партнеров компании и областной адми-
нистрации, стремится быть примером социально ответственного 
бизнеса, внося свой вклад в улучшение благосостояния жителей 
Западно-Казахстанской области, где проживает большинство со-
трудников компании, а также населения прилегающих к месторож-
дению сельских округов». 

16-17 апреля в Казахском национальном техниче-
ском университете им. К.И. Сатпаева состоялся 8-ой 
Международный молодежный нефтегазовый форум под 
эгидой SPE, в котором приняли участие и представите-
ли компании КПО.  SPE (Society of Petroleum Engineers) 
– это международное общество инженеров-нефтяников, 
имеющее представительства во всех точках земного 
шара, которые имеют отношение к добыче углеводоро-
дов. Казахстан не стал исключением, в частности в Ал-
маты существует профессиональное отделение Almaty 
SPE board, под его эгидой находятся два студенческих 
отделения в КазНТУ и в КБТУ. История международного 
общества берет начало с 1913 года в Колорадо, США и 
на данный момент объединяет более 73 000 профессио-
налов нефтяной отрасли всего мира для обмена знания-
ми и информацией в этой области. 

Миссия SPE заключается в собрании, распростра-
нении и обмене технических знаний, относящихся к 
добыче и разработке нефтяных и газовых ресурсов, и 
тем самым предоставлении возможности нефтяникам 
улучшить свою техническую и профессиональную ком-
петентность. Молодежный нефтегазовый форум SPE яв-
ляется прекрасным инструментом для обмена профес-
сиональными знаниями инженеров-производственников 
с будущими специалистами. Подобные  мероприятия  
помогают молодому поколению в работе над научными 
проектами, перенимать опыт у специалистов, а также 
повышают уровень осведомленности общественности 
о нефтегазовой индустрии. В свою очередь студенты-
организаторы улучшают свои навыки менеджеров про-
екта, учатся работать в команде.

Отрадно, что Форум прошел при спонсорской под-
держке крупных нефтяных компаний, таких как BG 
Kazakhstan (Платиновый спонсор Форума), Chevron (Зо-
лотой спонсор), Maersk Oil, Baker Hughes, Tengizchevroil, 
Schlumberger, OMV Petrom S.A, Halliburton  и  Karacha-
ganak Petroleum Operating B.V.

Делегация КПО состояла из инженеров-нефтяников 
Отдела геологии и разработки месторождения (RPE), в 
лице Тлеухабылулы Олжаса, Сеилханова Тимура, Бек-
муханова Амирбека. Две презентации о насущных про-
блемах разработки нефтегазоконденсатного месторож-
дения были представлены сотрудниками компании, что 
вызвало живой интерес и массу вопросов слушателей, 
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в том числе коллег из других нефтяных компаний и сту-
дентов КазНТУ. Также сотрудники компаний приняли 
участие в качестве членов жюри интеллектуальной игры 
«Oil Games», где студенты ведущих нефтяных вузов Ка-
захстана и России состязались за право быть лучшими 
эрудитами нефтяных дисциплин. 

Во второй день Форума прошел круглый стол с 
участием представителей компаний, специалистов и 
студентов. За круглым столом обсуждались вопросы 
улучшения теоретической и практической подготовки 
студентов нефтегазовых специальностей, дальнейшие 
возможности сотрудничества университетов и произ-
водственных компаний. 

Стоит отметить, что компания КПО вносит значи-
мую лепту в развитие профессионального потенциала 
студентов КазНТУ, КБТУ и других ВУЗов Казахстана. 
Только в одном Отделе геологии и разработки место-
рождения (RPE) в прошлом 2010 году более 20 студен-
тов инженерно-геологических специальностей прошли 
учебно-производственную практику. 

В день закрытия Форума, в торжественной обстанов-
ке, компания КПО была отмечена «Благодарственным 
письмом за вклад и поддержку».

Редакция газеты «Новости Карачаганака» выражает 
благодарность сотруднику КПО Бекмуханову Амирбеку 
за помощь в подготовке данной статьи.

В конце апреля этого года отдел по корпоративным 
вопросам ТБ компании КПО организовал обучающий 
курс, направленный на получение необходимых зна-
ний по управлению аварийными ситуациями.  Двух-
дневный курс был проведен консультантом компании 
Jarrett Consultancy, который прибыл в Аксай по при-

глашению руководства отдела ТБ. Следует отметить, 
что данный курс уже проводился в  2010 году и был 
основан на основных принципах управления крупными 
аварийными ситуациями. Курс содержал как теоретиче-
скую часть, так и практические занятия, что, безусловно, 
помогает эффективно исполнять свои обязанности в со-

ставе команды по управлению происшествиями. 
Основная цель проведения этих тренингов для со-

трудников КПО заключалась в том, чтобы научить со-
трудников КПО эффективно принимать необходимые 
меры в случае аварийных ситуаций, как в пределах 
месторождения, так и извне. 
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Недавно в ОСШ №3 г. Аксая 
состоялось очередное заседа-
ние клуба "Меридиан". Темой 
заседания стали "Университеты 
мира". На свое заседание руко-
водитель клуба "Меридиан" Аки-
ева С.Я и члены клуба пригласи-
ли специалистов компании КПО: 
Мартина Друри, Гарри Моргана, 
Дэвида МакКьюин. Готовясь к 
этому заседанию, учащиеся про-
делали большую и интересную 
работу: подбирали материал о 
ведущих университетах мира, 
готовили слайды. Результатом 
этой кропотливой работы ста-
ли красочные информационные 
презентации. Презентация Аллы 
Акиевой и Алибека Игамберге-
нова была посвящена   Карлов-
скому университету, который 
находится в Праге. Презентация 
была выполнена красочно и да-
вала актуальную информацию 
об этом университете. Не менее 
интересную презентацию предо-
ставил Алибек Алдабергенов, об 
Иельском университете США. О 
Гарвадском университете (США) 
рассказывали Римма Хамзина, 
Имашев Тамирлан, Шукеева Ма-

Житель города Аксая Бур-
линского района, сотрудник КПО 
Адель Сисемалиев, являющийся 
супервайзером по переработке 
нефти на Карачаганакском пере-
рабатывающем комплексе (КПК) 
может по праву гордиться своим 
сыном.  Его сын - шестикласс-
ник Асхат Сисемалиев прошел 
в полуфинал передачи «Самый 
умный» российского телеканала 
СТС, который состоялся в марте 
этого года. И это не случайность.

Назвать Асхата обычным 
мальчиком невозможно. Шутка 
ли, когда 12-летний паренек все-
рьез увлекается классической 
литературой и мечтает прочитать 
знаменитый роман Льва Толсто-
го «Война и мир»?! Но никак не 
получается, родители не разре-
шают, считая, что их чадо и так 
читает книги не по возрасту. 

Но обо всем по порядку. Ас-
хат учится в  шестом классе 
ОСШ №3 г. Аксая. Отличник. 
Внешне ничем не отличается от 
своих сверстников, разве что его 
взгляд выдает наличие пытливо-
го и проницательного ума. Любит 
играть в настольный теннис и 
просто с друзьями во дворе. 

Но главным увлечением под-
ростка являются книги, различ-
ные энциклопедии, содержащие 
бездну информации. Что и гово-
рить, Асхат давным-давно вырос 
из сказок и рассказов для детей. 
И если, допустим, его ровесникам 
достаточно знать, что мы живем 
на планете Земля, и то, что она 
круглая, то он детально изучает 
трактаты ученых об истории про-
исхождения солнечной системы, 
теории появления звезд и инте-
ресуется загадками черных дыр. 
То же самое касается и других 
сфер. Всерьез он интересуется 
и медициной, в будущем мечтает 
стать хирургом и спасать чело-
веческие жизни. Для исполнения 
мечты Асхат уже делает первые 
шаги: «налегает» на школьные 
предметы, которые ему приго-
дятся в институте, читает меди-
цинскую литературу, а также био-
графии ученых-медиков.

Неудивительно, что с такими 
познаниями Асхат давно явля-
ется фанатом интеллектуальной 
программы «Самый умный», ко-

Âûáîð ïðîôåññèè -
äåëî îòâåòñòâåííîå

лика, и Ерлик Агжанов, эта груп-
па школьников охватила в своей 
презентации и историю универ-
ситета, и имена всемирно извест-
ных выпускников этого универси-
тета, а также дали информацию 
о профессиях, которые студенты 
получают здесь, о повседневной 
жизни этого университета. Прин-
стонский университет (США)  
презентовали Анна Малявина, 
Коровякова Анна и  Байчерке-
шев Каир, их презентация была 
дополнена интересными слай-
дами. Об Алматинском универ-
ситете энергетики и связи дал 
информацию Досжан Касен. Это 
один из ведущих университетов 
Казахстана в области энергетики 
и телекоммуникаций. Он подроб-
но изложил структуру универ-
ситета. Затем перед учителями 
и учащимися выступали гости, 
которые рассказали об универ-
ситетах Великобритании, в кото-
рых они учились в свое время. 
Рассказы гостей были  содержа-
тельными и познавательными, 
а также они дали участникам  
клуба практические советы о вы-
боре университета для дальней-

шего обучения. Каждый из гостей 
вспоминал о своих студенческих 
годах с большим интересом и но-
стальгией. 

Несомненно, это не послед-
няя встреча членов клуба "Мери-
диан" с иностранными гостями. 
Такие встречи приносят членам 
клуба очень большую пользу 
в изучении английского языка, 
учащиеся общаются на англий-
ском языке с носителями этого 

языка. Также на встречах гости, 
и ученики рассказывают о тра-
дициях, обычаях своих стран. За 
время работы клуб "Меридиан" 
стал мостиком дружбы между 
Казахстаном и другими странами 
мира. В конце встречи директор 
ОСШ №3 Шиганакова Н.А. вы-
разила глубокую благодарность 
Мартину Друри, Гарри Моргану, 
Дэвиду МакКьюину. В заключе-
нии хочется привести следую-

щие слова  президента РК Нур-
султана Абишевича Назарбаева 
о важности высшего образова-
ния: «Развитие образования — 
важный аспект реформирования 
высшей школы, оказывающий 
значительное воздействие на ее 
организацию и деятельность че-
ловека. Наиболее эффективным 
фактором высокого производ-
ства становятся человеческие 
знания». 

Çâåçäíûé ÷àñ Àñõàòà
торая идет на российском теле-
канале СТС.  Кто не знает, «Са-
мый умный» - телевизионная 
интеллектуальная игра. На про-
тяжении трех раундов ведущая 
Тина Канделаки задает участни-
кам вопросы различной степени 
сложности. Наибольшее количе-
ство правильных ответов гаран-
тирует выход в следующий ра-
унд. За почетное звание «Самого 
умного» борются двенадцать 
участников. В первом раунде 
проверяются знания по общим 
дисциплинам. Шесть игроков 
попадают во второй раунд, где 
задача усложняется выбором те-
матических категорий. В третьем 
раунде - финале - определяется 
победитель интеллектуально-
го конкурса, который получает 
главный трофей игры - статуэтку 
в виде золотого сурка.

Со временем, глядя на то, 
как на интеллектуальном ринге 
сталкиваются умники и умницы 
из разных стран, у Асхата появи-
лась мечта оказаться в их числе. 
Этим он не раз делился с роди-
телями, но те тактично пытались 
убедить сына не думать об этом 
и старались переключить его 
внимание на занятия музыкой 
и спортом. Но мальчик проявил 
свой упрямый характер и решил 
все-таки попробовать свои силы, 
зарегистрировавшись на сайте 
программы. 

Увы,  здесь его ждало разо-
чарование: пройти регистрацию 
могли учащиеся не младше 6-го 
класса. А на тот момент он был 
пятиклассником. С трудом, до-
ждавшись нового учебного года 
и перехода в 6-й класс, Асхат 
первым делом зарегистрировал-
ся на сайте передачи «Самый 
умный». И началось!!!   Конкур-
сы, викторины в он-лайн. Далее 
последовали звонки из Москвы с 
заданиями от редакторов пере-
дачи. По телефону Асхат прошёл 
два отборочных тура. А потом... 
все вдруг затихло. Мама Асхата 

Ляззат рассказывает: «Он сам 
измучился от ожидания, и нас 
замучил. Каждый день только 
со школы придет и сразу: «Мам, 
пап, не звонили? Почему они не 
звонят?». В школе оценки ухуд-
шились. Адель, наш папа, на 
него уже стал ругаться, мол, уде-
ляй больше внимания учебе». 

Но вот в один прекрасный 
день неожиданно позвонила 
кастинг-редактор телепереда-
чи. По словам Ляззат, это был 
и шок, и радость после такого 
продолжительного молчания со 
стороны организаторов програм-
мы. Кастинг-редактор провела с 
Асхатом  третий  отборочный тур 
и пообещала сообщить резуль-
таты к концу декабря. Но звонок 
с передачи «Самый умный» в 
квартире Сисемалиевых раз-
дался гораздо раньше - через 
два дня. Асхата пригласили на 
съемки программы в Москву. Это 
была ошеломительная новость 
не только для самого мальчика 
(его мечта исполнилась!), но и 
для всех родственников, а в осо-
бенности для педагогов и уча-
щихся его родной школы. Одно-
классники не верили Асхату, что 
он поедет на съемки передачи 
«Самый умный» и пообщается с 
самой быстроговорящей телеве-

дущей России Тиной Канделаки. 
В качестве сопровождающего 

с Асхатом поехал его папа. Кста-
ти, надо отметить, что дорога в 
обе стороны оплачивалась орга-
низаторами программы. На ро-
дителей была возложена лишь 
обязанность одеть сына соглас-
но условиям дресс-кода. 

Столица России встрети-
ла казахстанцев приветливо и 
прямо-таки ошарашила своей 
гостеприимностью. Поэтому, по-
сле окончания съемок, малень-
кий вундеркинд с папой остались 
еще на пару дней, чтобы ознако-
миться с самыми главными мо-
сковскими достопримечательно-
стями. Впоследствии на вопрос: 
«Какой город тебе понравился 
больше - Астана или Москва?», 
Асхат, подумав, мудро ответил: 
«Я не могу их сравнивать. Аста-
на - столица Казахстана, Москва 
- России. Каждый из этих городов 
красив по-своему».

По словам Асхата, съемка 
программы заняла весь день. 
С каждым участником проводи-
лась беседа в отношении того, 
как себя вести перед камерами. 
Ребятам было дано время для 
знакомства друг с другом. Поэто-
му они, воспользовавшись воз-
можностью, стали обмениваться 

сувенирами. Асхат подарил сво-
им соперникам флажки и шоко-
лад «Казахстан», которыми его 
снабдила мама. Все ребята под-
ружились и сейчас общаются в 
Интернете, обсуждают свое уча-
стие, новые выпуски программы 
и просто какие-то свои мальчи-
шечьи дела. 

Как рассказывает Асхат, на-
чало программы складывалось 
для него не лучшим образом. Не 
было настроя, хотя группа под-
держки в зале имелась в виде 
папы и родственников, кото-
рые по счастливой случайности 
были проездом в Москве. Да и 
достаточной уверенности  в соб-
ственных силах не было, честно 
признался Асхат, ведь там были 
такие умные соперники. «А по-
том, я собрался, сказал себе, что 
смогу и все задания сразу стали 
казаться такими легкими». 

А дома переживали все: и 
родители, и родственники, и учи-
теля, особенно первая учитель-
ница Т.А. Воскобой, которая про-
сила маму информировать ее о 
каждом туре, который проходил 
ее ученик. Вестей об Асхате 
ждала вся школа. Сестренка Са-
ида в этот день приняла на себя 
функции журналиста-блоггера, 
поставляя друзьям каждые де-
сять минут свежую информацию 
в Интернете. Не смолкали теле-
фоны всех членов семейства 
Сисемалиевых. Дом был полон 
родственников. Можете пред-
ставить, с какой радостью была 
встречена новость о том, что Ас-
хат прошел в полуфинал?!

Мама отмечает заслуги учите-
лей: классного руководителя А.Е. 
Мукашевой, учителя русского 
языка Ф.М. Шахмуратовой, учи-
теля математики Л.Д. Ромахиной 
и, конечно же, первой учительни-
цы Т.А. Воскобой, которые дали 
ее сыну прекрасные знания. И 
отметила поддержку директора 
школы Н.А. Шиганаковой, кото-
рая сделала всё от неё завися-
щее, чтобы обеспечить участие 
ученика школы в телевизионной 
программе.

Газета «Новости Карачагана-
ка» также поздравляет Асхата с 
заслуженной победой и желает 
новых достижений и успехов.
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На страницах газеты «Новости Карачаганака» 
мы сообщали об участии лыжной сборной КПО на 
международных соревнованиях «Снежный Тро-
фей» (“Trofeo della Neve”) в Италии в феврале 
2011г. По возвращению из Италии наших лыжни-
ков корреспондент газеты «Новости Карачагана-
ка» встретился с Еленой Аксеновой, принимавшей 
участие в “Trofeo della Neve” в составе лыжной 
сборной компании КПО и попросил ее поделиться 
своими впечатлениями об увлекательном путеше-
ствии в городок Санкт-Мориц, Швейцария.  

И вот что Елена нам рассказала:  «В свобод-
ный от лыжных соревнований день мы  приехали 
на ж/д станцию г.Тирано, Италия, где нас ждал зна-
менитый красный поезд – «Бернина экспресс», на 
котором мы и отправились на экскурсию в городок 
Санкт-Мориц, горнолыжный курорт, расположен-
ный в Швейцарских Альпах. 

Эта железная дорога считается самой крутой 
и высокогорной в Европе, и её маршрут пролегает 
сквозь живописные ландшафты Центральных Вос-
точных Альп. На своём пути «Бернина экспресс» 
проходит через множество тоннелей, мостов и виа-
дуков, что представляет уникальное в своём роде 
инженерное мастерство! Своё первое путешествие 
красные вагончики «Бернина экспресс» совершили 
5 июля 1910 года, и летом прошлого года этой же-
лезной дороге исполнилось 100 лет! 

Стоит также отметить, что ж/д путь, по которо-
му следует красный «Бернина экспресс», входит в 
список объектов Всемирного наследия ЮНЕСКО. 
20 ж/д станций разделяют города Тирано и Санкт-
Мориц: одна из них называется Ospizio Bernina, на-
ходится она на высоте 2253 м над уровнем моря и 

За первую декаду 2011 года Казахстан экс-
портировал 11,2 млн. тонн нефти и газового кон-
денсата. Об этом сообщает Министерство эконо-
мического развития и торговли.

По словам главы ведомства, выступившего 
на заседании правительства, нефтянка обеспе-
чила 70% от общего объема экспорта страны.

Импорт различных товаров в Казахстан за 
первые три месяца года вырос по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года на 22% и 
составил $3,8 млрд.

***
По итогам состоявшейся в Москве рабочей 

встречи руководителей «Газпрома» и «КазМу-
найГаза» Алексея Миллера и Каиргельды Кабыл-
дина «КазРосГаз» определен оператором место-
рождения Имашевское, сообщила пресс-служба 
компании «Газпром». 

«Стороны обсудили текущее состояние и пер-
спективы развития стратегического партнерства 
в газовой сфере. Особое внимание было уде-
лено вопросам реализации межправительствен-
ного соглашения о совместной деятельности на 
газоконденсатном месторождении Имашевское. 
По итогам встречи А. Миллер и К. Кабылдин 
подписали соглашение по определению ТОО 
«КазРосГаз» оператором проекта, а также про-
токол по вопросам реализации межправитель-
ственного соглашения по изучению Имашевского 
месторождения», - говорится в сообщении ОАО 
«Газпром». 

Напомним, что в сентябре 2010 года было 
подписано межправительственное соглашение о 
совместной деятельности по геологическому из-
учению и разведке трансграничного газоконден-
сатного месторождения Имашевское, в соответ-
ствии с которым будет проведено геологическое 
изучение и разведка месторождения с последую-
щим подсчетом запасов полезных ископаемых. 

Соглашение вступило в силу 17 января 2011 
года. Уполномоченными организациями для 
реализации соглашения определены ОАО «Газ-
пром» и АО «НК «КазМунайГаз». 

В июне 2002 года «Газпром» и «КазМунайГаз» 
создали на паритетной основе и зарегистрирова-
ли в Казахстане совместное предприятие ТОО 
«КазРосГаз» для закупки и маркетинга природно-
го газа, переработки газа на российских ГПЗ. 

Имашевское газоконденсатное месторожде-
ние находится на границе Астраханской и Аты-
рауской областей. Его запасы оцениваются в 
128,7 млрд. куб. м газа и 20,7 млн. тонн газового 
конденсата. 

***
Казахстан увеличил экспорт углеводородов и 

импорт продовольствия за январь-февраль 2011 
года, внешнеторговый оборот страны вырос за 
этот период на 32,4%,сообщил министр экономи-
ческого развития и торговли Кайрат Келимбетов 
на заседании правительства. «Высокие темпы 
роста в реальном секторе экономики наряду с 
благоприятной внешней конъюнктурой способ-
ствовали увеличению внешнеторгового оборота 
на 32,4%», - сказал г-н Келимбетов. По данным 
министра, по итогам января-февраля текущего 
года экспорт товаров увеличился на 36% к ана-
логичному периоду прошлого года и составил 
$11,6 млрд. «В структуре экспорта наибольшую 
долю составляли топливно-энергетические то-
вары - 76%, а также металлы и изделия из них 
-12,8%. За отчетный период экспортировано 11,2 
млн. тонн нефти и газоконденсата, что обеспе-
чило 70% поступления экспорта страны, импорт 
составил $3,8 млрд. и вырос на 22%, отмечался 
рост импорта продовольственных товаров, им-
порт мяса и субпродуктов увеличился в 2,1 раза, 
сахара - в 13 раз», - отметил Кайрат Келимбетов. 
По его данным, положительное сальдо внешне-
торгового оборота составило $7,8 млрд. против 
$5,4 млрд. в январе-феврале 2010 года. «Рознич-
ная торговля выросла на 11,9%. Рост объемов 
розничной торговли отмечен во всех регионах», 
- констатировал он. 

НЕФТЬ И ГАЗ 
КАЗАХСТАНА

Ïî ñëåäàì «Ñíåæíîãî Òðîôåÿ-2011»

В конце марта этого года в г. Кызыл-Орда 
прошел региональный открытый турнир по 
каратэ шинкиокушинкай. В этом турнире при-
няли участие юные каратисты из 10 регионов 
нашей страны. Приглашение на участие по-
лучили ученики общественного объединения 
"Западно-Казахстанская областная федера-
ция каратэ шинкиокушинкай" из  города Ак-
сая. Общее число спортсменов-каратистов,  
принявших участие в этом соревновании, 
составило 100 человек.

Город Аксай был представлен воспи-
танниками тренера Нурлана Назарбаева, 
являющегося сотрудником компании КПО 
и обладателем черного пояса 1 Дана из 
общественного объединения "Западно-
Казахстанская областная федерация каратэ 
шинкиокушинкай".

По результатам турнира, воспитанники 
Нурлана Назарбаева Антон Каменко занял 
IV место в своей весовой категории и был на-
гражден грамотой за "Волю к победе", Райм-
бек Исатаев также был награжден грамотой 
за "Волю к победе".

является самой высотной станцией по сравнению 
с другими. Здание этой ж/д станции и гостиница 
датированы 1925 г.     

Бернина – это горный массив в восточной 
Швейцарии и северной Италии между верховьями 
рек Инн и Адда. Высшая точка – одноимённый пик 
(4049 м), самая восточная часть Альп, где верши-
ны превышают 4000 м над уровнем моря.

И ещё несколько интересных страноведческих 
фактов о местности, где в феврале 2011 г. про-
водились лыжные соревнования «Снежный Тро-
фей»: Бормио – коммуна в Италии, располагается 
в регионе Ломбардия, в долине Вальтеллина, и 
подчиняется административному центру Сондрио.

Сондрио – провинция в Италии, в регионе Лом-
бардия, административный центр – город Сондрио. 
Покровителем города считается San Gervasio и 
San Protasio. Праздник города отмечается 19 июня. 
В древности на месте Сондрио обитал народ ка-
муны, вероятно, родственный этрускам. Письмен-
ность камунов называется «алфавит Сондрио».

Ломбардия – административный регион, рас-
положенный в северной Италии между Альпами 
и долиной реки По. Здесь проживает одна шестая 
населения Италии. Столица региона - Милан – са-
мый большой город в северной Италии.

Ландшафт во многом определил кулинарные 
традиции региона – в горных районах на севере 
популярны мясные блюда и молочные продукты, а 
также блюда из пресноводных рыб. В южной части 
Ломбардии произрастают сельскохозяйственные 
культуры – кукуруза и рис, таким образом, попу-
лярны полента и ризотто. В Ломбардии также за-
нимаются виноделием и производят популярные 
во всём мире кампари и амаретто.  Кстати, назва-
ние гоночного автомобиля Lamborgini происходит 
от региона Италии Ломбардия.   

Вальтеллина – долина на севере Ломбардии, 
к северу от Бергамо, на границе со Швейцарией, у 
подножия Бернинских Альп. По долине протекает 
река Адда, впадающая в озеро Комо. Вальтеллина 
привлекает туристов своими горнолыжными ку-
рортами и горячими минеральными источниками. 
Известностью пользуются местные сыры. Валь-
теллина – один из традиционных центров лом-
бардского виноделия.

За волю к победе 28 марта на следующий день в городе Кызыл-
Орде состоялся семинар и аттестация на кю-тест 
под руководством официального представителя 
Всемирной организации каратэ шинкиокушинкай 
в РК Батырхана Сарманова обладателя черного 
пояса 4 Дана из города Астаны.

Антон Каменко и Раймбек Исатаев, демонстри-
руя базовую технику и ката своего стиля, успешно 
сдали экзамен на цветные пояса. Б.Сарманов по-
сле проведения аттестации вручил ребятам серти-
фикаты и пояса.

Напомним, что в начале февраля 2011 года 
по приглашению Всемирной организации каратэ 
шинкиокушинкай Нурлан Назарбаев председатель 
правления общественного объединения "Западно-
Казахстанская областная федерация каратэ шин-
киокушинкай" принял участие на международном 
семинаре в городе Токио, Япония.

Нурлан Назарбаев получил официальное при-
глашение для проведения мастер-класса в город 
Астану в апреле 2011 года, где поделился своим 
опытом, приобретенным на семинаре в Токио Япо-
ния.

Газета «Новости Карачаганака» выражает 
благодарность за оказанную поддержку председа-
телю профкома КПО Тулеугали Кенесову, дирек-
тору ОСШ №4 Малике Махауовой, спонсорскому 
комитету КПО и лично Акмарал Адиловой.

Перед отъездом в Санкт-Мориц.

Национальный колорит Бормио.


